

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

El Ministro de Gracia y Justicia, señor Ordóñez, hablando sobre el real decreto que para resolver el problema de la vivienda publicó en 1920 el entonces Ministro del Ramo señor Conde de Bugallal, ha dicho sobre la nueva prórroga del mismo después de fin del año actual:

No tengo aún decidida la resolución que propondré al Consejo de ministros.

Lo mejor, sin duda, sería llevar a las Cortes el proyecto de ley que, inspirándose en el real decreto vigente y en las enseñanzas que de su aplicación hemos recogido, amparase, tan acertadamente como el decreto lo hizo, los intereses de los propietarios de los inmuebles. Podríamos de este modo legislar para un período de tiempo relativamente largo, verdadera época de transición que permita pasar de un régimen excepcional a las prescripciones del derecho común. Sólo en caso de no obtener la aprobación del proyecto o de no ser posible su presentación al Parlamento—habría que pensar en la prórroga del decreto vigente. Porque lo que ha de evitarse a toda costa es que se produzca en materia de inquilinatos una solución de continuidad que deje a los arrendatarios expuestos, aunque solo fuese por pocos días, a las exigencias de algunos propietarios poco escrupulosos.

En Abbeville se celebró el 20 del pasado agosto la consagración oficial de Francia a la Santísima Virgen. Asistieron muchos prelados y se celebró la misa por el cardenal arzobispo de Ruán en la iglesia de San Volfrau. El padre Padé, dominico, pronunció un elocuente discurso recordando el voto de Luis XIII en el año 1638 y el reciente breve pontificio que reconoce el patronato de la Virgen sobre Francia.

En el banquete, presidió por el cardenal, el alcalde, señor Biguen, brindó a la salud de Millerand y de Poincaré.

Después del banquete se organizó un cortejo histórico, reproduciendo con todo detalle la procesión ordenada por el Rey de Francia tres siglos antes.

El correspondiente en Roma del periódico «A Map» da interesantes detalles sobre la pasada crisis originada por el problema austriaco.

Según sus informes, Italia se opondría militarmente a que Sudetavia y Checoslovaquia ocuparan cualquier territorio de Austria o de Hungría, e impediría a cualquier precio la realización del «corredor» checosudetavo.

«Este corredor», en efecto—dice el periódico—arruinaría al comercio del Adriático, privando a Italia del «interland» de sus puertos y rodeando, en cambio, al norte de Italia de un círculo de pueblos eslavos enemigos.

El interés de Italia es el de constituir con Austria y con Hungría en Europa central un bloque que pueda tener en equilibrio las tendencias expansionistas de los eslavos del Norte y del Sur.

La propia Rumania se opondría a la unión estratégica de los checos y los sudetavos, puesto que el panslavismo amenaza también su existencia.

Los proyectos de la pequeña Entente han fracasado a consecuencia de la oposición de Italia.

De Sociedad

Los que viajan

Ha salido para Valencia en viaje de compras el comerciante de esta plaza don Manuel Belmonte.

—Marchó a Madrid el ex-Alcaide don Salvador de Lamo Gómez.

—De Murcia ha regresado el Administrador de Lotería de esta plaza don José de Murcia.

—Ha regresado de San Fernando don Antonio Moreno, Jefe de la Sacristía de la iglesia castreña de Santo Domingo.

Enfermos

Se encuentra restablecido de su grave enfermedad el capellán del Cementerio de Nuestra Señera de los Remedios, don Celestino Molina.

—Se encuentra algo mejorado nuestro compañero en la prensa don Miguel Pelayo.

Letras de luto

En su casa «Villa Carlos», del Barrio de Peral, falleció anoche tras rapidísima enfermedad, el Excmo. señor don Rodolfo Matz Buenrostro, contralmirante de la Armada y persona que gozaba de generales simpatías y amistades.

El finado estaba condecorado, entre otras, con la Gran Cruz del Mérito Naval y poseía el título de Caballero de la Real y Militar Orden de San Herenegildo. Además era Hermano del Santo Hospital de Caridad.

El entierro de su cadáver se ha verificado esta tarde a las cuatro desde la plaza de España al cementerio de Nuestra Señera de los Remedios.

En la presidencia del duelo hemos visto a todas las autoridades civiles y militares de esta plaza, así como también a la Junta del Santo Hospital y otras distinguidas personalidades.

El acompañamiento era numerosísimo, figurando representaciones de todas las clases sociales y comisiones de los cuerpos de Ejército y Armada.

Un batallón de Infantería de Marina, con bandera y música, al mando del coronel señor García Sánchez de Madrid le ha tributado los honores correspondientes a su alta jerarquía.

Descansen en paz su alma y reciba su desconsolada viuda, y demás familia, pero en particular su sobrino don José Moncada, compañero en la Prensa, el testimonio de nuestro pésame más sentido.

Hace cuarenta años

Noticias publicadas por «El Eco de Cartagena» en tal día como hoy

Por fin se está rellenando con escombros toda la parte de terreno tomado al mar, entre el terraplén del muelle y la portería del Hospital militar.

—El 30 del mes actual embarcarán en este puerto 580 hombres para cubrir bajas en el ejército de Puerto Rico.

—El vapor «Lepanto», cuya próxima llegada anunciamos viene a desamarrar.

Razón es ya fuera inhumano pedir más sacrificios al pobre viejo.

JUNTA
de protección a la infancia
Número premiado hoy

196

DESDE MADRID

Tarjeta postal

Como varios periódicos han anunciado estos días que en breve se celebrará en el Teatro Real de esta Corte una fiesta de poesía para que dé a conocer algunas de las suyas don Norberto Torcal, alguien, que no es un cualquiera, que escribe bien y habla mejor y anduvo siempre metido en tertulias de literatos y en pifias de periodistas me ha preguntado:—¿Pero conoce usted a ese señor Torcal? Y caso de conocerlo ¿por ventura es hombre de mérito?

No le he contestado en el tono mitad desabrido y mitad irónico que merece, porque realmente, de la ignorancia que las preguntas revelan, antes que el que las ha formulado, es responsable quien, con su exagerada modestia, explica y aun justifica que se formules. La generación nueve, la juventud católica, en general, no tiene ni aun vaga idea de quien sea don Norberto Torcal. Quizás sabe que se halla al frente de una prestigiosa agencia católica de información, y, en el mejor de los casos supondrá que trabaja, como así es, asiduamente, poniendo los puntos sobre las íes a los telegramas, snets, crónicas, artículos etc. etc., que de la redacción de aquella salen para provincias y para los diarios de Madrid.

Pero de ahí no pasa, no sería razonable pedirle que pasase, ya que sus pocos años no le han permitido conocer los numerosísimos y brillantes trabajos que acreditó a Torcal de gran prosista y de poeta excelso; prosista parigual de los grandes escritores católicos del siglo pasado y de los primeros años del actual.—aludo a Navarro Villoslada, Villósola, Valentín Gómez, Eneas, entre otros—y poeta que no tiene por qué envidiar ni a los clásicos ni a los modernos más envidiables, así por la forma como por el fondo de sus composiciones, tanto por la inspiración cuanto por el arte que en ellas resplandece y que estoy seguro que, cuando se celebre la fiesta a que en las primeras líneas aludo, y se conozcan, han de producir verdadera y justificada admiración; porque contadas veces llega a tal prodigalidad con una persona la diosa poesía, tan parca para otorgar y tan tan avara para retener sus preciosos dones.

Yo, que tengo la suerte de haber leído hace años, cuando merecía el galardón en públicos y refididos certámenes algunas de esas composiciones y que, recientemente, merced a las generosidades de una buena amistad, he conocido otras, afirmo que las poesías de Torcal, impecablemente escritas, son de un lirismo nunca superado y constituyen, no una brasa, sino una hoguera de santos amores.

No sé quien o quienes habrán morado sobre el alma del señor Torcal para que éste dejó de tener bajo el cielo la luz esplendorosa de sus poesías, y si no ha sido así será porque haya sentido sobre la conciencia el peso del gran pecado de omisión en que incurriera, teniendo tantos años recatadas, escondidas unas composiciones que cuando salgan a luz serán mieles para los paladares delicados y gozos insalvables para los espíritus selectos.

M. Feflaflor

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA

Especialista en partos y matris.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sifilíticas
Consulta de Medicina general de 12 a 1 y de 8 a 6
Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.º planta

TEATRO MAIQUEZ

Jueves 21 Septiembre de 1922

Estreno

MADAME X, 5 partes
(LA MUJER X)

Jueves 25

“El puente de los suspiros”

Adoración Nocturna de Cartagena

Turno «San Tarstico»
Proto mártir de la Eucaristía
(POR LOS PRISIONEROS)

Obedientes al Consejo Supremo de la Adoración Nocturna Española y para conocimiento de los Adoradores, activos, honorarios y a todos los católicos amantes de la Sagrada Eucaristía, nos honramos en insertar la orden general n.º 232 que, dice así:

«Hermanos muy amados: Hace más de un año que centenares [quien sabe si miles] de hermanos nuestros perdieron su libertad en lucha cruel con enemigos de nuestra Religión y nuestra patria, y sufran duro cautiverio en poder de los infieles.

«Solo Dios sabe la suerte que les estará deparada lejos de los suyos y sufriendo pesadidades físicas sin cuento, mucho menos crueles, sin embargo, que la tortura moral de la incertidumbre y del apartamiento de los seres queridos, [con qué ansia no aguardarán el momento de su rescate!]

En trance tan duro, y teniendo en cuenta que lo que es o parece imposible para el hombre es muy fácil para Dios, a Dios vamos a acudir los Adoradores Nocturnos españoles al pie del Tabernáculo, impetrando de Jesucristo Sacramento favor tan señalado, que humildemente le pediremos, poniendo como interesadora a su Santísima Madre en su advocación de «Las Mercedes».

[Adoradores Nocturnos españoles! En nombre de tanta madre, de tanta esposa, de tantos hijos desolados, una súplica ferviente en vuestra hora de vela ante el Santísimo Sacramento [del Altar que sea bastante a mover el Corazón Divino en favor de tantos hijos, de tantos esposos y de tantos padres que en cautiverio gimen!]

En su consecuencia, este Consejo Directivo invita a los católicos de Cartagena y hermanos todos en Cristo, para que hagamos un alto en las expansiones del día de la festividad de la Santísima Virgen de las Mercedes y acudamos como un solo hombre el domingo próximo 24 a la Parroquia de Santa María de Gracia a la Solemne Vigilia mensual que celebran los angelicales Tarsticos para impetrar de Jesucristo Sacramento tan señalado favor, cuyo acto, principiará en la forma siguiente:

Por la mañana a las 7 3/4 presentación de la Guardia; a las 8, Exposición de Su Divina Majestad, Misa de Comunión, donde se dará a los Adoradores y demás fieles.

Por la tarde a las 4 y media, presentación de la Guardia, Exposición de Su Divina Majestad, plática alusiva al acto por el señor Arcipreste, vicedirector de los Tarsticos, doctor don Francisco Cervero y Tormo, Invidatorio, acto de desagravio, Estación, Trisagio y seguidamente Reserva con bendición y retirada de la Guardia.
El Consejo Directivo

De la Guerra

Relación de desaparecidos

En el Gobierno Civil se ha recibido la siguiente relación de individuos naturales de esta provincia desaparecidos durante los meses de Julio en Marruecos:

Blás Alarcón Pina, Norberto Carvajal Navarro, Fernando Acosta Gómez, Diego García Gallardo, Pascual Soler Martínez, Agustín Muñoz Hernández, Damián Tomás Cayuela y Manuel Piñero Martínez, pertenecientes al Regimiento Infantería de Carriñola número 42.

Las familias de estos desaparecidos pueden solicitar del Excmo. Sr. Ministro de la Guerra sean socorridos del donativo entregado a S. M. la Reina por los españoles residentes en la Habana.

Incorporación

En este Gobierno Militar se ha recibido una orden disponiendo que los Jefes y oficiales que tienen destinos en África se incorporen inmediatamente a sus cuerpos o destinos.

Real Club de Regatas

Festival acuático

Mañana jueves a las cinco de la tarde se verificará en el Real Club de Regatas el festival acuático que se suspendió a causa del mal tiempo el pasado jueves.

El programa será el siguiente:
1.º Prueba de velocidad, de 100 metros por socios del Club.
2.º Pruebas de velocidad de 100 metros, para exploradores.
3.º Partido de Water-Polo entre los equipos del Arsenal y Club.
4.º Concurso de Zambullidas Clásicas.

Para las dos primeras pruebas de velocidad a 100 metros que es la distancia acostumbrada entre los nadadores hay gran entusiasmo y promete una extraordinaria lucha, tanto por parte de los socios como de los exploradores que han sido habilmente entrenados por don Joaquín Isbert.

El Water-Polo es ya conocido de parte pública por los partidos que se han verificado y este que se anuncia se espera que sea muy notable, dado el entrenamiento que están signiendo ambos equipos y por la participación de nuevos elementos todavía no conocidos de la acción.

Temporada de Verano 1922

Restaurant del «Chalet» a cargo de los HERMANOS ROS los que ponen en conocimiento del público que para todos los días queda establecido el servicio de Restaurant, haciendo toda clase de encargos. Estos se avisarán en el «Bar», Mayor 59 y Villamarta 1 Teléfono 258.

Especialidad en Mariscos y Fuegos de encargo.